

Redactor, Ámcr. y Propietario

Pío Víquez.

OFICINAS e IMPRENTA.

8ª AVENIDA, SUR, N.º 12.

(Antigua calle del Seminario)

Los artículos sin firma ni indicación de procedencia, son de los Redactores.

EL HERALDO

Diario Republicano Independiente.

Tarifa Invariable.—Pago adelantado.

Remitidos: c/ cent. de columna. \$ 0.18

Id. Id. de intereses gales. 0.10

Arisos: c/ cent. cuatrado (1 r.). 0.01

Id. por 3 meses, 25 0/0 menos.

Id. por anualidad, 50 0/0 menos.

Suscripción mensual..... 1.00

La correspondencia debe dirigirse a los Admores. No se aceptaran comunicados ni remitidos que no estén escritos en lenguaje culto y con firma responsable.

Vale 10 cts.

San José de Costa Rica, martes 6 de enero de 1891.

Número 51.

BOTICA

FRANCESA.

Parque Central,

San José, — C. R.

Apartado: 88

Cable:—Herledón

Costa Rica.



Propietarios:

Hermann y Zeledón.

Farmacéuticos y Droguistas.

Correspondencia en Inglés, Alemán, Español y Francés.

MARCA INDUSTRIAL

Primer factura vía Reventazón.

PROBETAS para ensayos; JERINGAS de cristal y de caucho, gran variedad y modelos nuevos; CUCHARAS y alimentadoras de porcelana; MORTEROS; MEDIDAS graduadas en sistema antiguo y decimal; BACINILLAS para enfermos, varios modelos; ESTUFAS y lamparillas para enfermería y portátiles; LAMPARILLAS de alcohol; TERMOMETROS clínicos, escala de Fahrenheit y centígrada; Id. para temperaturas muy altas ó muy bajas; TUBOS de drenaje antiséptico; UTENSILIOS de botica, como pildoreros, taladra y prensa-corchos, espátulas, hilo y carreteles, embudos de todo tamaño, etc. etc.; BATERÍAS eléctricas, 3 clases; JERINGAS hipodérmicas, varios modelos; AGUJAS hipodérmicas de acero, platina y oro; ATOMIZADORES universales continuos; TERALECHES y guarda-pezones; PERNES de caucho, surtido corriente y popular; CORCHOS grandes finos; CHUPONES, gran variedad; TUBERÍA de caucho y cepillos para limpiar tubos; BOLSAS para hielo y vendajes elásticos; GOTEROS; BOTIQUINES de bolsillo; PAPEL para excusado, etc. etc.

A cada uno de estos artículos se le ha fijado una etiqueta que reproducimos á continuación:

A NUESTROS CLIENTES.

Este artículo es parte del contenido de los primeros 20 bultos que se internaron por la vía férrea del REVENTAZÓN. Estos bultos nos fueron entregados en la Estación de San José el día 16 de Octubre, y nos permitimos advertir lo porque creemos que muchos de nuestros parroquianos tendrán un interés personal en adquirir y conservar artículos que, hasta cierto punto, harán recordar una fecha memorable y trascendental en la historia de Costa Rica, es decir, la unión real y efectiva entre San José y Limón por ferrocarril, después de 20 años de continuas luchas é innumerables dificultades.

San José, Octubre 17 de 1890.

HERMANN y ZELEDÓN.

Como se vé, estos artículos son en realidad los primeros que se ofrecen al público, internados por la nueva vía, pues aunque habian pasado algunos bultos antes, consistían en su mayor parte de maquinaria y material de la Aduana.

HONOR AL MÉRITO.

No podemos menos que agradecer en este artículo el entusiasmo, aunque en un grueso registro practicado por los Alcaldes de Aduana en Limón, unido al excelente re-empaque con que nos favoreció nuestro amigo FELIPE J. ALVARADO, y "last, but not least" la verdadera ternura con que los empleados del infatigable empresario acogieron nuestros bultos en el traspaso de Dirís, pues con esa amabilidad y toda franqueza, que entre esos bultos veían urnas de cristal, cuyo defectuoso embalaje original no habría resistido cien varas de carretera de Carrillo y sin embargo, llegaron en perfecto buen estado.

Hermann y Zeledón.

LA GRAN VÍA.

Almacén de Abarrotes.

Ofrece á sus favorecedores, Pasas frescas, Frutas cristalizadas y en sirope. Mortadela y salchichas francesas. Cacao de superior clase. Aceitunas francesas en barriles y muchas otras conservas y vinos.

RAFAEL MORALES.

Médico y Cirujano.

Cartago casa del que fué Dr. don Lucas Aivarado.

Dr. EMILIO ECHEVERIA

Médico—Cirujano.

1 CALLE 22, SUR.

Horas de consulta: de 11 a. m. a 2 p. m.

He trasladado mi Oficina de ABOGADO Y NOTARIO al n.º 16 Norte, calle 20.

Angel Anselmo Castro.

A LA Relojería de Adolfo Sáenz acaba de llegar un espléndido surtido de brillantes.

Más barato que nosotros..... ¡¡NADIE!!

GOICORCHEA Y C^o

Casimires estampados que además de su calidad excelente tienen el mérito de ser los primeros que han venido por la nueva línea; peluches ó felpas; Madapolanes franceses, el artículo mas fino y propio para ropa interior de Seas, y niños; Carteras, Costureros, estantes para música, corsés de verdaderas varillas de ballena y entre otras mil cosas tenemos el acreditado y genuino vino de New Home "El Tomestie" & VENDAMOS SOLES EN PUNTARENAS Y EN SAN JOSÉ.

AVISO.

Vendo un clasificador de Gordon, de cilindro sencillo.

Julio Piza.

Se alquilan los altos de la casa de don Manuel Arguello.

Se vende un piano magnífico y sumamente barato y dos mostradores.

LIC. JOSÉ ASTÚA AGUILAR

Primera Avenida, Sur, n.º 9.

BOTICA DEL COMERCIO.

—Calle Central, Sur.—



Artículos recomendados:

Entre nuestras numerosas especialidades, llamamos la atención de nuestros favorecedores y del público en general, sobre *Jarabe de Ciruelas*, valiosísimo remedio, tan eficaz en sus efectos como agradable al paladar. Es para las señoras y niños especialmente, una utilísima preparación, pues por medio de ella se puede sin dificultad, administrarse cuando convenga un medicamento que actúa como purgante eficaz é inofensivo. Otro tanto se puede asegurar del *Sustituto del aceite de Ricino*, preparación que viene precisamente á sustituir el empleo del *Aceite de Clistor*, cuyos efectos en un todo tiene. Los niños lo apetecen y lo toman con el mayor placer. Del *Jarabe Agradable contra lombrices* poco tenemos que agradecer por hoy. Como el mismo nombre lo indica, es de gusto agradable y esta cualidad unida al mérito real y positivo de medicamento, ha hecho que el expendio que de él hacemos, haya aumentado en poco tiempo en proporciones que traspasan el límite de lo común. Su preparación está á cargo de una casa extranjera de mucha reputación, la que lo fabrica *expresa y únicamente* para nuestra botica, conforme se lee, en la viñeta que reviste cada frasco. La gran introducción que de dicho artículo hacemos nos pone en condiciones favorables para venderlo á precios reducidos y para conceder liberales descuentos á la persona que nos tome de una gruesa para arriba. Seguiremos en otra ocasión enumerando las otras muchas novedades que recibimos por cada vapor.

FERROCARRIL DE COSTA-RICA.

Mr. H. A. Denne ha sido nombrado Administrador General del Ferrocarril de Costa Rica, empezando sus funciones desde el 1º de Enero de 1891.

San José Diciembre 29 de 1891.

Minor C. Keith.

3-3.

AVISO.

Se alquila el alto de la casa n.º 24 en la calle de la Uruca. Es decente y cómoda para una familia pequeña.

PAULINO ARDÓN C.

San José, Diciembre 9 de 1890.

AL COMERCIO.

Hemos establecido en la ciudad de Alajuela una sucursal de nuestros negocios, la cual estará administrada por nuestro factor el señor don Miguel López.

San José noviembre 1º de 1890.

G. HERRERO & C^o

¡¡UN BUEN NEGOCIO!!

Vendo un terreno con una casa situado al otro lado del río de Turres, colindante con fincas de Monsieur Amón y José B. Chavarria. Para precio y condiciones entenderse con el que suscribe, en casa de doña Jacoba Echavarría de Valverde.

San José diciembre 27 de 1890.

Ricardo Acosta E.

Agentes de "El Heraldó"

CARTAGO	don R. M. Quesada.
LA UNIÓN	Francº Vargas O.
HEREDIA	B. Pantoja.
ALAJUELA	Luis Barquero.
ATENAS	Isidoro Ramírez.
SAN MATEO	Ezequiel Arce.
P. ARENAS	Francisco Gil.
GUANACASTE	Rafael Rivera.
LIMÓN	Felipe Alvarado.
SAN RAMÓN	Jurado & Cruz.
BARBA	Máximo Viquez.
GRECIA	Julio Borbon.
NARANJO	Leoncio N. Bello.
PALMARES	Vicente Paniagua.

A las personas que deseen favorecernos con su suscripción a "El Heraldó" les agradeceremos mucho se dignen avisarlo al agente respectivo ó á la oficina del mismo periódico.

Suplicamos á nuestros agentes de fuera de esta población, que tengan la bondad de remitirnos lo más pronto posible sus listas de abonados; pues queremos facilitar pronto la circulación de "EL HERALDO, enviándolo á cada suscriptor bajo fajilla particular.

COLABORACION

CONSIDERACIONES GENERALES

sobre los micro-organismos.

Veamos el método empleado por Koch para descubrir el micro-organismo de la Tisis.

Con un sistema especial de coloración logró desde luego el microbiólogo demostrar la presencia de bacilos tuberculosos más diversas. Cuando los colores de anilina y los demás medios ordinarios de colorear los núcleos no permiten reconocer ningún bacilo, colóranse éstos si se añade á tales sustancias una pequeña cantidad de un álcali. En vez de añadir un álcali se puede añadir, trementina, ácido carbólico, amoniaco, según lo han demostrado anteriores investigaciones (Flügge, Strauss, Groebertk.) Cuando la acción de la sustancia colorante es bastante intensa, esta puede penetrar en los bacilos tuberculosos sin adición de otra materia, de tal suerte, que hay diferencias cuantitativas esenciales respecto á la absorción de los principios colorantes. Pero una vez que han penetrado estos en los bacilos, se retienen con más energía. Koch ha visto, por ejemplo, que en un corte de tejido coloreado por una solución alcalina y tratada por el ácido nítrico fuerte ó el ácido clorhídrico, se decoloran las células, los núcleos y ciertos bacilos, permaneciendo coloreados únicamente los de la tuberculosis. En los tejidos así decolorados se reconocen muy bien los bacilos tuberculosos; que se destacan con mucha claridad. Se harán más aparentes tratando el corte por uno de los colores de anilina ordinaria que colorea los núcleos contrastando con la coloración de los bacilos, así, por ejemplo, los bacilos tuberculosos se colorean de rojo, los núcleos y los demás bacilos de azul, ó los primeros de violeta

y los segundos moreno. Para la técnica, vease el tratado de Loblación de los bacilos de Strömmeier y el de modificaciones de color de las bacterias de Strimmer.

Los bacilos que se encuentran en los órganos tuberculosos, se presentan en forma de bastoncillos de $1\frac{1}{2}$ á $3\frac{1}{2}$ milésimos de milímetro de longitud; su diámetro transversal es constante y corresponde casi al espesor de los bacilos de la septicemia de los ratones. (1 á 2 milésimas de milímetro). Casi siempre estos bacilos están algo doblados y con más frecuencia algo curvos. Muchas veces contienen esporos, en el interior del bacilo se hallan 2, 4 y hasta 6. (Koch, Virchow.)

Como queda dicho los esporos no se colorean por los medios ordinarios; el bacilo que los contiene, por lo tanto, después de colorearse, parece un filamento oscuro entrecortado por espacios orvídeos claros. Si se examina con un aumento microscópico insuficiente produce con facilidad la impresión de una cadena de cocos; cuando la preparación está mal coloreada, ó se calienta por demasiado tiempo, ó dura con exceso el tratamiento por ácidos, puede producirse también esta impresión, con preparaciones hechas con esmero, por medio de buenos sistemas (Zeiss $\frac{1}{18}$ y Winkel $\frac{1}{24}$), podemos convencernos siempre de que la pretendida cadena de micro-cocos no existe, que los tenues contornos del bacilo continúan en toda la longitud de la cadena, y que solo en el interior de este contorno se encuentra la alternativa de zonas incoloras y coloreadas que pueden confundirse con los cocos y los espacios que los separan. La proposición aventurada por algunos autores según la cual admiten que el germen de la tuberculosis puede presentarse en forma de cocos, se funda en parte sobre este error de observación. Los bacilos de que se trata no tienen movimientos propios. Se encuentra este germen allí donde comienza ó progresa el proceso tuberculoso.

Al principio se hallan los bacilos aislados, y casi siempre inmediatamente próximos á un medio en el interior de la célula á que este pertenece; más tarde se presentan en pequeñas masas apretados unos contra otros.

La parte caseosa de los focos tuberculosos no es más que la sustancia de los muchos degenerados que ya no se colora y contiene pocos ó ningún bacilo tuberculoso. Pero, por efecto de las propiedades infectantes que tiene esta sustancia caseosa, puede deducirse que los bacilos se han transformado en esporos, los cuales no pueden hacerse visibles por las materias colorantes.

En seguida que en los tubérculos aparecen las células gigantes se encuentran casi regularmente en su interior bacilos; con frecuencia no contienen más que uno y se observa un antagonismo particular entre el germen y los medios de la célula gigante. Dicho germen ocupa un sitio diametralmente opuesto á los núcleos, y mientras es posible se halla en una parte de la célula que no los contiene.

La penetración primera de los bacilos en los tejidos enfermos se verifican por las células móviles, que absorben los bacilos no dotados de movimientos propios; tal vez la célula se transforme en epitelioidea y después en célula gigante. En varios ensayos de inoculación se han encontrado en la sangre y en los tejidos células que contenían bacilos tuberculosos.

Koch examinó 19 casos de tuberculosis miliar en el hombre y en todos ellos existían los bacilos tuberculosos en las nudosidades. En 28 de Tisis pulmonar, algunos complicados con tisis intestinal, halló bacilos constantemente. Abundaban sobre todo en los esputos (dato importante) en las infiltraciones caseosas frescas y en las cavernas, cuyas paredes se destruían con rapidez.

Siempre se han comprobado bacilos en las úlceras tuberculosas de la lengua, en la tuberculosis del útero, de los testículos, en una palabra, donde quiera que tenía su asiento la enfermedad.

También se han comprobado en la afección luposa, y en una serie de animales inoculados con materias tuberculosas. Además se examinaron los esputos y órganos en gran número de otras afecciones no tuberculosas y nunca se hallaron los bacilos característicos.

De todos estos exámenes resulta con certeza que los bacilos de que tratamos se encuentran regular y exclusivamente en la tuberculosis; que preceden localmente á todas las modificaciones patológicas propias de la enfermedad; que su número, en aparición y en disposición, se relacionan de un modo directo con el curso de la tuberculosis. Es los resultados militan ya en favor del vínculo etiológico de estos bacilos con el proceso tuberculoso.

En el número próximo nos ocuparemos del cultivo y demostración de dichos bacilos.

DR. SERGIO CARRALLO.

ESPEREZOS.

Las fiestas cívicas terminaron muy bien, según hemos oído decir. No pudimos estar en ellas. Cada Diciembre nos persuadimos más de que es una barbaridad muy plebeya este modo que tenemos de divertir al pueblo y de gozar nosotros los que nos reputamos señores, señores ó señoritos.

Una inmensidad de polvo en las calles, capaz de echar á perder los ojos más lindos, azules ó negros; que los otros serán lentes útiles para ver, pero nunca jamás ojos. Aparte de esa inmensidad de polvo, más alado que los niños que mueren antes de cumplir doce ó catorce años, tomen ustedes en consideración la multitud que invade por derecha ó izquierda sin preocuparse de la suerte que ha de correr la gente grave, que, si camina, ello lo hace porque es preciso hacer algún ejercicio en contra de la anemia ó del mal estómago.

Pues bien, considerado todo eso, que es verdadera calamidad, á lo

menos privada, conviene recordar que no interesaron nunca las mo-gigangas y que mucho menos interesarán las parecidas á las que hubo esta vez.—simples como los agentes famosos por su simpleza, según la física y la química.—No se crea que hacemos alusión á los agentes de policía y fiscales; en ese caso los llamaríamos—no SIM- PLES, sino como ellos merecen ser llamados, atendidas sus condiciones intelectuales y morales, que sin duda alguna valen la pena de ser estudiadas.

Pero no vayamos lejos—aunque nos pinche la paciencia el AUTO MOTIVADO DE PRISIÓN DICTADO CONTRA NOSOTROS por injurias graves al jefe de la Nación, según hemos oído decir.

Las fiestas terminaron bien. Apenas hubo un soldado muerto por su propia mano;—es decir, un suicida más.

Parece que hay ya quienes piensan seriamente en establecer sistema de muerte á la usanza militar. Ello quiere decir que en muy poco tiempo ha habido buenos ejemplos de idos á la eternidad por medio de armas de cuartel y de la propia mano.

Hubo mucha gente, aunque no tanta como otras ocasiones. Los toros más ó menos bravos.

El baile ofrecido á Mr. Keith correspondió á la buena voluntad del Gobierno. La orquesta fué lo único malo. No lo decimos nosotros. Es afirmación de quienes tienen buen oído.

Por lo demás el baile fué magnífico. Gran concurrencia. Señoras y señoritas de lo mejor y caballeros como de costumbre.

Mangé se lució con su cena. Espléndida, abundantísima. Hasta la mañana hubo todavía quienes trozaron sin embarazo perdices y conejos. Bien es cierto que la casa cobró por la cena cinco mil pesos. Nada vale esta suma. La cena fué magnífica.

El año nuevo se entró en palacio sobre las blancas espumas del Champagne.

El Presidente de la República y su amable familia estuvieron hasta muy tarde en la preciosa fiesta.

Nosotros no podemos hacer crónica.—Dormimos toda la noche.

Algunas personas interesadas y también literatas nos han prometido escribir seriamente sobre el asunto. Nosotros no hemos querido ahora otra cosa que espezarnos un poco.

Antes de anoche hubo otro baile. Algo triste parece que estuvo. Sin embargo, la concurrencia fué muy escogida y el Presidente señor Rodríguez se la pasó de humor celeste recibiendo conmovedores apretamientos de manos.

—:—

El año de 1891 promete serio de felicidades y felicitaciones:... como todos. Quien lo dude pase por la oficina de correos y las palpará claramente.

Gran animación ha reinado en las fiestas, á pesar del consumo que se ha hecho de licores simples y compuestos. El pueblo se ha divertido á su sabor y las pasiones de partidos, que tanto daban en qué pensar, no turbaron un momento el solaz gratisimo á que todos se entregaban.

La comisión de fiestas trabajó con afán, y puede decirse que ha dejado satisfecho al público, excepción hecha de los exigentes que á todo le encuentran defectos.

Por lo demás seguimos perfectamente. El Agente Fiscal, desde el 31 de diciembre preparados sus hábiles trabajos de acusación contra "EL HERALDO", si no estamos escribiendo desde la cárcel, es por la bondad de un amigo que nos sirve de fiador de haz. Felicitamos al Gobierno por el tino con que sabe elegir sus buenos servidores.

Los mascarados y el carnaval en la Sabana.....ya la pluma se nos cae de las manos y se resiste á escribir más. Dispensen nuestros favorecedores. Hoy es lunes, después de cuatro días de fiestas.....

¡Que barbaridades las que se cometen en los fuegos de pólvora! La Comisión encargada de esos divertidísimos juegos si tuviera la dicha de vivir en los Estados Unidos, se encontraría á esta hora con ciento y tantas causas por daños y perjuicios. Los que van á los tablados es con el fin de ser protegidos de los riesgos de esa diversión, y no para que los toros guacos y otras máquinas infernales se arrimen á la barrera á bombardear con fuego de bengala y cachifines á los infelices que no pueden moverse de su lugar. Lo cierto es que la personas en la plaza están menos expuestas que aquellas que compran su lugar en un tablado! Sabemos de muchas personas que han salido con ropa y carnes quemadas; casi todas ellas han sido víctimas de tablado.

Los esfuerzos del comité que se hizo cargo del arreglo del baile oficial dedicado al señor don Minor C. Keith, fueron coronados de éxito. El baile estuvo suntuoso y lucido, aunque un tanto serio, como en fin todo baile oficial. La concurrencia fué tan numerosa como se esperaba. Para los aficionados bailar hubo sobrado campo, y lo que es todavía más raro en esas ocasiones, la atmósfera no era de horno, ni había corrientes de aire, que lo hicieran á uno pasar á cada instante de los trópicos á los polos, y de los polos á los trópicos.

El termómetro señalaba una atmósfera agradable.—En cambio sentimos decir que la orquesta no estuvo á la altura que se esperaba. Algunas piezas estuvieron muy mal ensayadas: entre ellas citaremos las primeras cuerdas y el primer vals á dos tiempos.—La orquesta es siempre materia muy debatida, y para consuelo de algunos, haré notar que algunos la encontraron excelente (los que me favorecieron con esta opinión no eran danzantes.)

En cuanto á la cena las opiniones también variaban á lo infinito, pero hay que admitir que si no estuvo perfecta se hizo más que en esas ocasiones y circunstancias puede esperarse. Ecuanto á mi persona no me quejé; cené bien y el vino que me tocó era regularcillo.

El baile terminó cuando ya el sol lucía en todo su esplendor! Muchos guardarán bellos recuerdos de aquellas últimas y primeras horas del moribundo año noventa y del naciente noventa y uno.

En los toros sólo recibieron golpes y contusiones aquellos que lucían su valor y gallardía en la espaciosa arena de la plaza. Hubo personas de tanto arrojo que ni la helada agua de la hermosa pila les arredró. Se lanzaron en las cristalinas ondas con tal donaire que les valió nutridos aplausos de la apiñada muchedumbre. Entre los más valientes mencionaremos á los negritos del departamento y á algunos hijos de familia. Entre estos últimos se distinguió sobre todo un caballero muy majo, gran favorito del bello sexo.

Él no temió los cuernos de la formidable fiera! Dobló un tantito el ala de un gracioso sombrero que llevaba; y según me cuentan se paseaba delante de aquella gran multitud con un aire que en nada desmentía el de Napoleón el Grande después de la batalla de Austerlitz.

Nos es grato anunciar que las fiestas concluyeron de una manera pacífica. Apesar de la muchedumbre que acudió de tantas partes de la República, no hubo desórdenes graves.

Manuel Vicente estrenó un nuevo *flus* y se paseaba por aquella hermosa calle de la estación como manso cordero y buen ciudadano.

Esta noche se verifica en el Teatro de Variedades la función de beneficio para don FRANCISCO ALBA, quien según anuncia en su programa, tiene el alto honor de dedicársela á los respetables Partidos Políticos de Costa Rica, Constitucional y Liberal, y en su representación á los ilustres repúblicos LICENCIADO DON JOSÉ J. RODRÍGUEZ Y LICENCIADO DON ASCENSIÓN ESQUIVEL; en los términos siguientes.

Permítaseme este engranaje, hijo de mis deseos, al parecer absurdo en la forma, pero lógico y honrado en el fondo; ambos persiguen el ideal del progreso y la libertad; ambos rompieron con el yugo de la tiranía colocando á Costa Rica á la vanguardia de la tierra centroamericana, ambos abrieron sus puertas á la inmigración dándole espléndido hospedaje; cimentaron la industria, protegieron las artes, levantaron á gran altura la instrucción y las ciencias llevando el síbido del progreso al Atlántico y al Pacífico, nuncio de riqueza y civilización.

Y porqué yo, el más humilde de los artistas que han tenido la dicha de pisar este hospitalario suelo, no he de mostrar mi gratitud á unos y otros, como homenaje de admiración y respeto? de ambos he recibido protección, de mos antes, de otros después; y á ambos les doy un millón de gracias por su espontánea filantropía, esperando acepten mi humilde invitación y me honren con su valiosa presencia.

En "La Prensa Libre" de ayer, alguna ó algunas personas se han servido insultarme con tanta vileza como cobardía, y por tal motivo vengo á suplicar á Ud. se digné concederme espacio en las columnas de "EL HERALDO" para vindicarme ante el público del único cargo que se me hace en el mal escrito artículo "2ª parte de la historia de Palmares;"—que en cuanto á los groseros insultos que me dirigen en el tal remitido, los miro con el mismo desprecio que merecen sus autores, puesto que si no fuera así, habría entablado ya la correspondiente acción criminal ante el Tribunal competente, y á estas horas, seguramente, estarían mis oficiosos agresores en el lugar en donde se coloca á los delincuentes.

Todos son Costarricenses
¡Viva Costa Rica unida!

FRANCISCO ALBA.

REMITIDO.

AL PÚBLICO.

Sr. Redactor de "El Heraldó."

San José.

Estimado amigo:

En "La Prensa Libre" de ayer, alguna ó algunas personas se han servido insultarme con tanta vileza como cobardía, y por tal motivo vengo á suplicar á Ud. se digné concederme espacio en las columnas de "EL HERALDO" para vindicarme ante el público del único cargo que se me hace en el mal escrito artículo "2ª parte de la historia de Palmares;"—que en cuanto á los groseros insultos que me dirigen en el tal remitido, los miro con el mismo desprecio que merecen sus autores, puesto que si no fuera así, habría entablado ya la correspondiente acción criminal ante el Tribunal competente, y á estas horas, seguramente, estarían mis oficiosos agresores en el lugar en donde se coloca á los delincuentes.

Dícese que cinco amigos y yo somos los revoltosos de Palmares. Este es el sólo cargo que se me hace y cuyo fundamento corre parejas con la hidalguía de sus autores. Jamás he procurado la revuelta en este pueblo que ha obligado mi profunda gratitud. Al contrario, desde que en Palmares empezaron las disensiones locales, me he concretado, únicamente, á calmar los ánimos bastante exaltados ya, con el único fin, no de procurar una fusión de partidos que creo imposible mientras se remueva el obstáculo,—sino de evitar las consecuencias talvez funestas que el localismo pudiera originar. Para pobar esto, apelo al testimonio de mis amigos que lo son todos los Palmareños, tanto constitucionales como liberales, excepto mis agresores que no pasan de tres ó cuatro, quienes fueron hasta ayer, no amigos, pero sí relacionados, y que hoy, sin motivo que los justifique me han injuriado de manera tan socz como villana, y tan villana como inmerecida.

Oportunamente publicaré algunas cartas, que terminarán mi vindicación; contentándome por hoy con manifestar que mis gratuitos enemigos han quedado sumidos en el mayor y más lastimoso ridículo, puesto que un gran número de personas, las más conspicuas de ambos partidos, tuvieron ayer la fineza de manifestarme que protestaban enérgicamente contra la agresión de que fuimos objeto no solo yo sino también otros vecinos principales, igualmente inocentes, como yo, en el asunto; y al mismo tiempo me hicieron presente que yo no debía recibir los conceptos del remitido como la opinión del pueblo, sino únicamente como procedentes de

un reducidísimo círculo de revoltosos.

Hago constar que esta es la primera y será la última vez que me ocupo de este asunto, enojoso por demás, y que ni quiero ni debo promover discusión con quienes hoy me han injuriado, porque jamás ni de ninguna manera podré descender al lodazal en que se revuelcan, para contestar á sus asquerosidades que por cierto ningún periodista culto debiera publicar, porque tales inmundicias encubiertas con la careta del anonimato, deshonran, no á sus autores que lo quedan por el mismo hecho de escribir semejantes groserías, si no al país en donde ven la luz.—Cuando me ataquen de una manera franca y decente, siempre estaré dispuesto á defenderme.

Antes de concluir he de manifestar que contra mi voluntad y costumbres y únicamente obligado por la poca hidalguía y mucha grosería de mis encubiertos enemigos, es que me he visto precisado á usar de palabras un poco fuerte en esta mi defensa, por lo que pido mil perdones al público.

Anticipándole mi agradecimiento, señor Redactor, quedo su afectísimo amigo.

LUIS CASTAING ALFARO.

Palmares, diciembre 31 de 1890.

CABLEGRAMAS.

Londres 30.—Mr. Gladstone cumplió ayer 81 años y por este motivo recibió de todas partes de la Gran Bretaña y América un sin número de telegramas felicitándolo por tan plausible acontecimiento. También este día está conmemorando sus bodas de oro con bastante pompa y esquisito gusto.

Liverpool 30.—En una fábrica de mantecas un caldero hizo explosión causando la muerte de tres personas.

Dublín 30.—El "Freemans, Journal," anuncia que hoy tendrá lugar en Bolña la conferencia entre Parnell y O'Brien. El Corregidor de esta ciudad y cinco alcaldes cesantes de Cork han escrito á O'Brien manifestándole que estiman mucho los servicios de Gladstone y de los liberales pero les niegan el derecho de prescribir á los irlandeses quienes deben ser sus jefes.

Glasgow 30.—Hay muchas probabilidades que la gran huelga del Ferrocarril está para llegar á su término y que los huelguistas inevitablemente tendrán que someterse si esto sucediere así, es seguro que no ha sido por falta de simpatía pública.

AVISOS.

Una alfiler de oro.

Tiene cuatro monedas: tres Carreras y una Victoria.

Pertenece á DOÑA EMMA Bonafil. Fue perdido el primer día de las fiestas.

Quien lo presente tendrá una recompensa.

FIESTAS.

En la caballeriza de Tomás Vargas frente á la de Estanislao Beltetón, antes de Manuel S. Esquivel, se alquila por horas, una volanta de dos asientos cómodos y con su correspondiente caballo.

San José diciembre 29 de 1890.

EL PERAL.

Gran Establecimiento de abarrotes.

Avenida central N^o 29—31—33. oeste.

Surtido completo de VINOS y CONSERVAS. Recomendables especialmente los vinos españoles secos y de postre.

PUROS y CIGARRILLOS finos.

Confitería completa.

Próximamente recibiremos mercancías nuevas de primera necesidad y de lujo.

AL POR MAYOR Y AL MENUDEO.

ORTUÑO & C^a.

MANUEL FELIPE QUIROZ.

Abogado y Notario Público.

8^a Avenida oeste n^o 30.

(Antes, calle del Seminario.)

San José.

Ferrocarril de Costa-Rica.



EXPORTACIONES.

(THROUGH FREIGHT.)

Desde el primero del entrante mes de Enero, la única clase de guías que se usará para exportaciones por el Ferrocarril son las impresas al efecto; y se encuentran de venta en la Librería de don Vicente Lines en San José ó en las Agencias en las Estaciones del Ferrocarril, al precio de \$1.50 el libro de 100 ejemplares.

Se recomienda á los exportadores de proveerse de dichas guías para evitar demoras en el recibo y transporte.

10, v.—2.

San José, 27 de Diciembre de 1890.

Minor C. Keith.

FERRO CARRIL DE COSTA RICA

Desde el primero del entrante mes de Enero la sección del ferrocarril entre Limón y Cartago será conocida bajo el nombre de **Primera Division**, y entre Cartago y Alajuela, bajo el nombre de **Segunda Division**, y entre la Junta en Reventazón y Carrillo bajo el de **Ramal a Carrillo**.

Desde la misma fecha empezarán á regir las nuevas tarifas de Fletes y Pasajes.

San José, Diciembre 27 de 1890.

MINOR C. KEITH.

